

mingo por el castillo de Santa Bárbara (Hernani), es el denominado Urbaneta. Las bajas de los carlistas se hacen ascender hasta 15.

El suceso causó una terrible impresión en Andoain, á donde fueron recogidos los heridos en gravísimo estado. Los miembros de las víctimas recogidos son 17.

Para cubrir la vacante de sangre ocurrida en el batallón de Miqueletes por fallecimiento del capitán de la 6.^a compañía D. Juan José Arrieta, ha sido ascendido al empleo de capitán el teniente D. Felipe Ocariz González, al de teniente el alférez D. José Zuloaga Apaolaza, al de alférez el sargento 1.^º D. Tomás Iñurrategui Iriondo, a sargento 1.^º el que lo era 2.^º D. Benito Arámburu Soarzu, a sargento 2.^º el cabo 1.^º D. Simón Rouge Galdós y a cabo 1.^º el que era 2.^º D. Cristino Gorostiaga Tellería.

La agencia Havas ha comunicado á la prensa francesa un despacho de Barcelona anunciando la llegada á aquella ciudad de la condesa de Montijo, madre de la emperatriz Eugenia.

Los despachos de *La Liberté* no confirman esta noticia, y el colega citado duda mucho que la condesa de Montijo, atendida su edad y la dificultad de comunicaciones con dicho punto, haya podido llegar á Barcelona.

En cuanto al viaje á España de la emperatriz Eugenia, cree *La Liberté* que no tendrá lugar al menos por ahora.

Van ya ingresados en caja 40.000 hombres de la actual quinta, habiéndose redimido 8.000.

El *Diario de Barcelona* del 2 dice que el general Arrando entró en Olot un numeroso convoy de vituallas y municiones de guerra, con las que se artillarán las fortificaciones de la plaza. El convoy llegó á Olot sin tener que disparar un tiro.

Los periódicos de Gerona dicen que el espíritu moral en las filas del Pretendiente está completamente abatido á consecuencia del descalabro que sufrieron cerca de Olot, siendo muchos los carlistas que han desertado á Francia.

Gracias á las medidas adoptadas por el Gobierno los carlistas no han podido realizar hasta ahora, ni creemos lleguen á conseguir mas adelante, su proyectada expedición mandada por Mogrovejo, por Calderón y por Fortun, á pesar de que D. Carlos la anunció para el dia 2 en una órden general á su ejército.

Parece que por los carlistas se trata de levantar en Estella un monumento á la memoria del cabecilla Ollo, cuyas obras empezarán muy

en breve, asistiendo D. Carlos á la colocación de la primera piedra.

El Pretendiente, á fin de alhagar á sus videntes ha dado ahora en la gracia de conceder mercedes y títulos á todos aquellos, ya fidelidad y agradecimiento quiere atraer.

Ha sido detenido en Madrid un sugestor cargado de expedir *El Cuartel Real*.

Telégramas de Nueva-York recibidos en París anuncian que pasan de 40 las figuras quemadas por los insurrectos, y que el general conde de Valmaseda ha dirigido un alentamiento á los defensores de la integridad nacional aconsejándoles la unión mas estrecha.

En Gourdon (Francia) ha sido preso por autoridades del departamento un jóven de 18 años que se hacia pasar por general carlista, conde de Toledo y marqués de Alcántara, que al interrogárselo resultó ser un caballero de industria, que con aquellas supercherías proporcionaba recursos.

Se hallan terminadas las obras de defensa de las importantes posiciones de Zarren, Barberin, San Cristóbal y Manilain, en la ladera de Puente la Reina, y desde las cuales el ejército puede ser apoyado en sus movimientos de avance cuando llegue el momento del ataque.

Llamamos la atención de los celadores acerca de la nube de pobres que pulula por la Ciudad, molestando con peticiones no siempre muy corteses en tiendas y escritorios.

Estos días parece que los carlistas no atreven á bajar de sus madrigueras de Santiago-mendi, no sabemos por qué temores.

Tenemos noticia de que los guipuzcoanos residentes en Bilbao, deseosos de asociarse los sentimientos de la villa reinactiva, disponen algunos coros de Orfeón para ser cantados el tres veces glorioso dia del 2 de Mayo, primer aniversario de la deliberación de la plaza del cuarto sitio de los carlistas y de la entrada en ella de las tropas nacionales.

En todo el mes actual se propone el señor ministro de Hacienda que se acuifien en la fábrica nacional menedas de cinco pesetas con el busto del rey.

Al jefe carlista Lirio han acompañado en su viaje á Madrid un hijo suyo y sus ayudantes que se han presentado ya al Gobierno.

La Voz montañesa se hace eco del rum